

**DIOCESIS DE ASTORGA** 

DOMINGO 10 DICIEMBRE DE 2023

AÑO LXXIII. Nº 3885





# CAMPAÑA RADIOFÓNICA DE CÁRITAS EN NAVIDAD

Los días 18 y 19 de diciembre, desde las emisoras de COPE en Astorga y el Bierzo, puedes dejar tu donativo para ayudar, en esta ocasión, a todos los que están sufriendo la guerra en la franja Gaza y para los transeúntes que acuden a los dos albergues diocesanos.

Página 5



### **EDITORIAL**

# "El tirón de orejas"

a semana pasada los obispos L'españoles acudieron a Roma, convocados por el Papa Francisco, para abordar el preocupante tema de los seminarios. Ya antes de la reunión hablaban algunos medios de comunicación de que el Papa echaría la bronca a los obispos por el tema de los abusos, si bien el Presidente de la Conferencia Episcopal ha dicho que no ha habido ningún "tirón de orejas". Al contrario, parece ser que se trató de una reunión muy cordial. Tal vez por eso quienes anhelaban la reprimenda de Francisco se han sentido un poco decepcionados. Lamentan

algunos que no se haya tratado el tema de los abusos, pero lo lamentan no tanto por compasión con las víctimas, sino para dejar en mal lugar a los prelados. Parece claro que, sin quitar un ápice de importancia a los abusos, este tema está siendo tratado últimamente por parte de algunos responsables políticos y de algunos medios de comunicación de una forma bastante injusta y torticera.

Por otra parte el tema de la formación de los futuros sacerdotes es de suma importancia y todos los esfuerzos e iniciativas serán pocos para afrontar este reto que afecta al futuro de la Iglesia y de la sociedad. Pero tampoco es cuestión de colgar toda la responsabilidad en las espaldas de los obispos. Las familias cristianas o presuntamente cristianas y las comunidades parroquiales también tienen mucho que ver. Habrá quien diga que para esto no hacía falta reunirse en Roma con el Papa, pero estamos seguros, y así lo deseamos y pedimos al Señor, de que habrá de dar resultados positivos.

Día 7

El Tweet del Obispo



**Jesús F. G.**@ObispoJesusFG

Llegó el adviento. Contempla tu vida con la mirada de Cristo y no tengas miedo. Permanece alerta, pues el llega y llegará con gloria, te mirará las manos, te examinará del amor. No le defraudes.

### Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL

Catequesis. La pasión por la evangelización: el celo apostólico del creyente. 28. El anuncio es para hoy.

En las catequesis anteriores vimos que el Evangelio es <u>alegría</u> y es <u>para todos</u>. Y hoy agregamos un tercer aspecto: es <u>para hoy</u>, es decir, que el tiempo propicio para anunciar a Jesús es el momento presente. Esto significa que estamos llamados a testimoniar y compartir nuestra fe acogiendo como un don la cultura y el tiempo que vivimos, para iluminar los nuevos modos de relacionarse con Dios, con los demás y con todo lo creado.

Por eso, para evangelizar hoy es necesario que salgamos a los cruces de los caminos actuales, que vayamos a los lugares donde las personas cada día trabajan y estudian, sufren y reflexionan, para ser, con la fuerza y la luz del Evangelio, fermento de diálogo, de encuentro y de unidad.

La Palabra de Dios es viva y eficaz, y para poder anunciarla aquí y ahora, el celo apostólico nos brinda audacia y

creatividad; no nos lleva simplemente a repetir esquemas prefijados sino a encarnarnos en cada realidad.





### LA VIÑA DEL SEÑOR

### Hijos de Abraham

La os hombres de todos los tiempos han buscado a Dios, y por eso nacieron las diversas religiones. Pero hubo un momento, hace casi tres mil novecientos años, que en un lugar céntrico entre Europa, Asia y África, en un momento muy oportuno, Dios decide hablar y manifestarse como el Único Dios, eligiendo a Abraham. De ahí surgió un pueblo muy especial, el pueblo de Israel. Pero en realidad Dios se ha dirigido a través de este pueblo a todos los pueblos de la tierra.

Se trata de una religión totalmente original y distinta. No es difícil comprender que nos encontramos ante una intervención especial de Dios, que fue evolucionando progresivamente hasta llegar el momento culminante con el nacimiento del descendiente más ilustre de Abraham, con Jesús, que se manifiesta como el Hijo de Dios. Y por eso para poder entender todo lo que significa Jesús es necesario conocer la historia y la fe de este pueblo.

Es muy difícil tener una formación cris-

tiana básica y elemental, si desconocemos esta historia. Para ello tenemos una gran ayuda con el precioso tesoro de los cuarenta y seis libros que forman el Antiguo Testamento. Cada uno de los personajes que aparecen en el Antiguo Testamento, sean históricos o simbólicos, refleja casi al pie de la letra a los hombres y mujeres que vivimos actualmente.

Así Adán y Eva simbolizan a quienes hoy día quieren ser más que Dios y desobedecen. El relato simbólico de Caín y Abel describe perfectamente la actual violencia de todo tipo, fruto de la envidia y el odio. Noé simboliza a los pequeños grupos que se mantienen fieles a Dios, a pesar de que muchos lo abandonan. Pasando ya a los personajes históricos, vemos cómo Dios sigue probando nuestra fe como probó la de Abraham. A pesar de la envidia de los hermanos de José, Dios de los males sacó bienes al conseguir que José más adelante sacara de la miseria a sus hermanos. En el Rey David vemos cómo, aun a pesar de ser un buen amigo de

Dios, no estuvo exento de pecado. Las denuncias que hacían los profetas invitando al pueblo a ser fieles a Dios y a no cometer injusticias tienen plena actualidad. La maldad de aquellos tiranos que oprimían a quienes querían ser fieles a Dios, como el que torturó y martirizó a los hermanos macabeos, se ha seguido repitiendo. Y también infinidad de mártires han seguido el ejemplo de estos hermanos.

La experiencia del pueblo peregrino por el desierto la están viviendo muchas comunidades cristianas y no cristianas. También se repite. El abandono de Dios por parte del pueblo lo llevó al destierro y a la desolación. Podríamos decir de alguna manera que nada es nuevo bajo el sol y que lo que ahora pueda ocurrir ya ocurrió con el pueblo de Israel. Sin embargo, Dios nunca abandonó a su pueblo. Es, pues, necesario que jóvenes y mayores no ignoren todo esto que ocurrió en el pasado para entender mejor el presente.

Máximo Álvarez Rodríguez

# PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga

Directora: Mª Ángeles Sevillano Fernández Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

N° de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77









Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

### Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa. La incluiremos en nuestra revista diocesana.



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

### **CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA**



#### PREPARANDO SU VENIDA

El pasado domingo, día 3 de diciembre, daba comienzo un nuevo año litúrgico, en el que, de forma condensada, nos disponemos a celebrar los momentos más significativos de la vida de Jesucristo y, al mismo tiempo, de la historia de la salvación. El primer período del año es el adviento, tiempo de vigilancia, de esperanza y de compromiso activo, de preparación para la venida del Señor.

Tenemos que tomar el pulso a nuestra vida espiritual.
Con frecuencia, los propios acontecimientos nos van empujando a priorizar cosas que no son las más importantes y a dejar en segundo plano lo esencial.

Nuestra mirada va a tomar tres direcciones. Las últimas semanas nos acercarán al Jesús que vino y cuya figura más plástica y popular la tenemos en el Belén ideado por San Francisco de Asís. Dirigiremos también nuestra mirada hacia el Señor que vendrá en gloria al final de los tiempos. Precisamente los primeros domingos de este tiempo se pone el foco en esta venida. Y, finalmente, contemplaremos al Dios que viene en cada momento. Descubrir su cercanía, su presencia, podríamos decir que es el reto que enfrentamos durante todo este período litúrgico.

Realmente, Cristo ha venido ya, pero en el aire queda una pregunta: ¿Ha venido de verdad a cada uno de nosotros? No es éste un hecho intrascendente, todo lo contrario, es un acontecimiento trascendental que nos compromete. Entramos en un tiempo especialmente propicio para detener el reloj y dirigir la mirada hacia nosotros mismos, para comprobar cómo va nuestra vida de fe. De vez en cuando hace-

mos una revisión médica, especialmente cuando la suma de años crece, para comprobar si nuestro cuerpo funciona bien o presenta algún problema. Pues bien, también tenemos que tomar el pulso a nuestra vida espiritual. Con frecuencia, los propios acontecimientos nos van empujando a priorizar cosas que no son las más importantes y a dejar en segundo plano lo esencial. Comprobarlo a la luz del Evangelio, nuestro libro guía, nos vendrá muy bien.

66

Tres son las actitudes que queremos destacar para este tiempo: la vigilancia, la esperanza y el compromiso con nuestra tarea.

Tres son las actitudes que queremos destacar para este tiempo: la vigilancia, la esperanza y el compromiso con nuestra tarea. Adviento es, en primer lugar, un tiempo de vigilancia. A ella nos invitan las palabras de Jesús en lengua-je parabólico, tal como nos refiere el evangelista San Marcos (cf. Mc 13, 33-37). Un hombre se fue de viaje, dejando encargados a sus sirvientes de las distintas tareas. En el señor está representado Jesucristo que se ausentó subiendo a los cielos y nos encargó de la tarea. Además, para protegernos del desaliento, nos encargó estar vigilantes, porque desconocemos el día y la hora en que volverá y nos pedirá cuenta de lo que hemos hecho o dejado de hacer.

El adviento es también tiempo de esperanza. Lo debe ser para aquellos que no han querido o no han podido contemplar su rostro y están dispuestos a abrirse a su presencia y a su mensaje, y lo es para quienes lo han visto y siguen fielmente sus pasos. Sabemos que ese Dios cuya última venida esperamos no es un Dios al que tengamos que tener miedo, puesto que es padre (cf. Is 63, 16). En cambio, es normal que desconfiemos de nosotros mismos y de nuestra disposición a ser fieles a la tarea encomendada. Siguiendo el relato parabólico de San Mateo, el Dios que nos juzgará al final de los tiempos respeta el ser de cada uno: oveja o cabra (cf. Mt 25, 31 ss). Después de ofrecernos su gracia y dejarnos libertad para elegir, lo único que hace es poner en evidencia nuestra opción vital. Por lo tanto, su venida no es motivo de temor, sino puerta para la esperanza.

Finalmente, el adviento es tiempo de compromiso con la tarea que el Señor nos ha encomendado, un compromiso que comienza abriendo nuestra vida a la presencia de Dios, y cultivando la oración y la celebración de la fe, pero que se debe complementar también con las obras de misericordia. Decía el P. Mamerto Menapace que, cuando el Dios de la historia venga, nos mirará las manos o, como dice San Juan de la Cruz, nos examinará del amor. Cristo nos espera en los pobres y excluidos, no le defraudemos.

+ Jesús, Obispo de Astorga

# VEGUELLINA DESPIDE A LAS CARMELITAS DESPUÉS DE 74 AÑOS DE ENTREGA EN ESTA COMARCA

- La última comunidad de Veguellina la han formado las hermanas Mª Carmen, Pilar y Rosalía.
- El Ayuntamiento de Villarejo se hará cargo de la planta baja de la casa para actividades juveniles.



Un momento de la celebración

La falta de vocaciones y la edad avanzada de las tres hermanas que forman la comunidad de Veguellina ha propiciado el cierre de la casa, que esta congregación tiene en esta localidad del Órbigo y que ha dado tantos frutos durante 74 años de presencia de estas religiosas.



D. Jesús entrega un obsequio a las hermanas

El domingo 26 de noviembre la parroquia de Veguellina de Órbigo despedía a las Hermanas Carmelitas Teresas de San José que durante 74 años han servido en esta localidad, tanto en la iglesia como en el cuidado y la atención de muchos niños y jóvenes.

En una emotiva Eucaristía, presidida por el Sr. Obispo, D. Jesús Fernández, se dio gracias por tantos años de servicio y entrega de estas hermanas, presentes en este pueblo del Órbigo y que tan-

tas vocaciones despertó hace años en toda la comarca.

Una celebración muy cuidada en la que participaron un numeroso grupo de niños y mayores y donde se les obsequió a las religiosas con un cuadro para que siempre lleven en su corazón a esta parroquia a la que tanto han entregado.

# SU ANDADURA CONGREGACIONAL EN VEGUELLINA DE ÓRBIGO

El 9 de octubre de 1949, se inauguró oficialmente la casa de Veguellina, fue el primer lugar de España, fuera de Cataluña, donde la Congregación empezó a extender sus ramas. Asumiendo con abnegación y sacrificio, las dificultades de todo comienzo.

#### 1. COLEGIO NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

El 10 de octubre de 1949 se inauguraron las clases en el Colegio Nuestra Señora del Carmen, donde por 28 años la Congregación ofreció el servicio de educación a niños y jóvenes. Años de entrega, dedicación y sacrificio para ofrecer una educación de calidad y ofertar el servicio edu-

cativo como una auténtica plataforma de evangelización. Las Hermanas lograron despertar en los alumnos un gran interés por el estudio, como lo acreditan el elevado número de alumnos que hicieron una carrera de grado medio y superior.

Al finalizar el curso 1970 – 1971, el colegio tuvo que cerrar, por no cubrir el número de alumnos que establecía la Ley de Educación del año 1970.

#### 2. RESIDENCIA EL CARMEN

En el año 1977, por petición del Sr. Obispo de Astorga, Monseñor Antonio Briva Mirabent, la Obra de Veguellina se abrió a una nueva necesidad de la zona: acoger, en régimen de internado, a un grupo de los más desvalidos de la sociedad: los deficientes psíquicos de grado medio y profundo y llevar la dirección de la Casa Hogar San Juan Evangelista, ubicado en Veguellina y propiedad del Obispado de Astorga.

Desde el 10 de enero de 1977 hasta el año 1989 se atendieron en la residencia a alumnos deficientes. Se suspendió el servicio en la residencia, porque el año 1989, el Gobierno suspendió el concierto económico con el Colegio San Juan Evangelista, donde estaban escolarizados los niños que se atendían en la residencia.

#### 3. CASA – HOGAR "EL CARMEN"

El 4 de septiembre de 1989, la Superiora General de ese momento, se dirige a la Consejería de Cultura y Bienestar Social de la Junta de Castilla y León, poniendo a disposición la Casa, como Centro colaborador para acoger a niños en situación de desamparo, ya que nuestra Congregación tiene la misión de acoger a la niñez marginada por todo tipo de orfandad. La Casa Hogar, fue fundada para ser un lugar de acogida a menores con problemas familiares o en abandono, con la finalidad de proporcionarles atención integral, rodeándoles de un clima de afecto, comprensión y seguridad que garantizara el desarrollo armónico de su personalidad, y les capacitara para su integración en la sociedad. Es ésta, una de las obras más queridas y apreciadas por nuestras Fundadoras, quienes iniciaron la Congregación con un colegioasilo, en Barcelona, para niñas pobres y huérfanas.

### 4. CASA GUARDERÍA EL CARMEN

El 13 de septiembre de 1990, la Congregación recibe la acreditación y registro de Guarderías Infantiles Laborales de Castilla y León con el nº 24583/GL – 28. La Casa empezó a ofrecer el servicio de guardería, para atender la demanda de los matrimonios jóvenes de aquel momento. Muchos años de entrega generosa en Veguellina, buscando siempre nuevos caminos de presencia evangelizadora, teniendo muy claro el horizonte, servir, para evangelizar. Damos gracias a Dios, porque ha bendecido a nuestra familia religiosa con un número significativo de hermanas de esa zona, más de 50 religiosas, muchas de ellas misioneras en diferentes países de América y África.



### CÁRITAS JERUSALÉN Y LOS DOS CENTROS DE TRANSEÚNTES DIOCESANOS, DESTINATARIOS DE LA CAMPAÑA NAVIDEÑA DE CÁRITAS

La campaña radiofónica será los días 18 y 19 de diciembre, de 19 a 21 horas, en las emisoras de COPE Astorga y Bierzo.

Bajo el lema: "ESTA NAVIDAD, TÚ TIENES MUCHO QUE VER", Cáritas Diocesana de Astorga lanza la campaña navideña a la que destinarán el 50% de lo recaudado a Cáritas Jerusalén, para paliar las múltiples necesidades sufridas por los habitantes de la franja de Gaza y, el otro 50%, estará dividido para la ayuda a los transeúntes que visitan la diócesis de Astorga en el Hogar del Transeúnte de "San Genadio" de Ponferrada y a la Casita de San José de Astorga.

El obispo de Astorga, Mons. Jesús Fernández, ha recordado que "esta Navidad se nos ofrece una nueva oportunidad para no dejarnos cegar por la apariencia y la superficialidad, para ver mejor la realidad que nos rodea y enfocar la mirada para no dejar pasar de largo los signos de esperanza".

Tal y como recuerda la directora de Cáritas Diocesana, Inmaculada del Peso, este último año ha aumentado significativamente el número de transeúntes en la Casita de Astorga, un 7,6% respecto al 2022 y todavía no ha terminado el año. También ha recalcado que todos los que pasan por estos lugares de acogida, cada vez son más mujeres, tienen grandes heridas en el fondo de su corazón. "Con dinero no se paga ni se les repara, pero con la acogida podemos cubrir un poco sus necesidades". También ha insistido en el "estrés financiero" que sufren muchas familias, ya que la mayor parte de sus ingresos van destinados a vivienda y alimentación. Además, se ha incrementado la *pobreza habitacional*, donde muchas personas no tienen recursos para poder tener su propia vivienda y "echar raíces" en un lugar determinado.



Un momento de la presentación de Astorga

#### NAVIDAD EN CÁRITAS DE LA UPA DE ASTORGA

La Unidad Pastoral de Astorga ha organizado una serie de actividades de colaboración durante estas fiestas navideñas.

Del 11 al 21 de diciembre se llevará a cabo la recogida de alimentos con la colaboración de la mayoría de los colegios, parroquias y otras instituciones de la ciudad dentro de la Operación Kilo.

El martes 12 de diciembre se abrirá, en el vestíbulo de Cáritas, la exposición "La Natividad en las iglesias de la Diócesis" con cuadros pertenecientes a la Asociación de Amigos de la Catedral y, el miércoles 20 a las 17:30 h, se inaugurará el Belén Ecuménico de Cáritas en las instalaciones de la ciudad.

Por otro lado, el viernes 22 por la tarde, Cáritas de la UPA de Astorga realizará un reparto especial de juguetes en el Ropero, ubicado en la Calle Leopoldo Panero para todos los menores que participan en los repartos de alimentos de Cáritas Astorga.

### LA DIÓCESIS YA SUMA EL CURSILLO DE CRISTIANDAD NÚMERO 250

13 cursillistas de diferentes lugares y nacionalidades han formado parte del mismo.

Del 23 al 26 de noviembre, la Casa de las Misioneras Apostólicas de la Caridad de La Bañeza, acogió el Cursillo de Cristiandad Número 250 de Astorga y 219 de la diócesis hermana de León.

Un método de primer anuncio en el que participaron 13 cursillistas, procedentes de distintos lugares de las dos diócesis y en el que actuaron como acompañantes miembros de Cursillos de las diócesis de Oviedo, Astorga y León.

El Sr. Obispo acudió a la Clausura del mismo el domingo a las 12:30 h de la mañana para poner fin así a unos días muy fructíferos para todos los que formaron parte del mismo.

La presidenta diocesana de Cursillos, Sagrario Pérez, ha asegurado que "ha sido un Cursillo muy especial, una gracia de Dios porque los cursillistas no solo han venido de diferen-



Participantes en el Cursillo junto al Sr. Obispo

tes lugares, sino también de diferentes nacionalidades. Ha sido una grandenza, un cursillo lleno de amor, de emociones. La gracia del espíritu santo se derramó a raudales, sin duda, un regalo.

### LA MULTIPLICACIÓN DE LOS PANES Y LOS PECES. OBITUARIO A SOR HONORINA



En un mundo donde las noticias habituales de Iglesia se ciernen sobre temas escabrosos como los abusos (sexuales), quizás sea bueno recordar tiempos pasados mejores donde hubo grandes silentes que mostraron desde una ingenuidad casi infantil su amor a Dios y a los demás.

En el día de Cristo Rey, donde el evan-

gelio nos recordaba lo que es el Evangelio con mayúsculas, ese pasaje labrado en piedra en el frontispicio de la Catedral de León, en la bimilenaria ciudad de Astorga fallecía Sor Honorina, Veneranda en el siglo, como se solía decir en otros tiempos.

Sor Honorina había nacido en Teverga (concejo de grandes vocaciones religiosas), Asturias, hace la friolera de ochenta y ocho años, y bajó de las montañas a León para hacerse cismontana.

De su paso por el Seminario de Astorga recuerdo su auténtico cariño hacia todos sin distinción, sirviendo en los fogones y haciendo cada día presente el milagro de la multiplicación de los panes, los peces, y todo cuanto estuviera a su alcance para darnos de comer. Encarnó perfectamente el "Haced lo que Él os diga" de María en Caná.

Imaginen un comedor lleno, repleto de adolescentes famélicos a los que apenas llegaban las viandas más que con cuentagotas. Y aquella mujer, presa del amor de Dios, convertía el agua en lentejas viudas (con mucha más patata que legumbre), la pasta en una "pota" tintada de tomate o cualquier pan por duro que fuera, en el mejor de los manjares divinos tras los laudes matutinos. Como recompensa, su cuidado de las plantas y el paseo dominical. Algunos dicen que inventó el cambio automático en su Seat 127 rojo, pues como en su vida, nunca supo ni acelerar ni frenar, sólo servir.

Sor Honorina, con un servicio impecable a todos, murió el veintiséis de noviembre. Pero vive y vivirá en todos los alumnos que pasamos por sus desayunos, comidas y cenas. Muchos de ellos son sacerdotes de la Diócesis de Astorga, la que llamo con orgullo "mi diócesis". Y Sor Honorina en el Seminario ha sido toda una institución, tanto como don Marcelo o el propio Osmundo. Porque si hay alguien que une en una diócesis es la santidad y el hambre. Y Sor Honorina ha sido fiel seguidora de Cristo según su carisma franciscano (del Buen Consejo) de la Madre Teresa Rodón Asencio.

Desde las estribaciones de Peña Trevinca con O Bolo, Valdeorras y Trives, hasta las tierras zamoranas de Sanabria, Carballeda, Tábara, Aliste, Vidriales, Polvorosa, Vega y Tera, pasando por León con El Bierzo, Ancares, Ribas de Sil, Las Cabreras, Valdería, Somoza, Maragatería, Valduerna, Páramo, Cepeda, Vega y Ribera del Tuerto y del Órbigo, todos sentimos orfandad de una gran persona. Desde estas líneas, mi agradecimiento, como el de tantos. Que la Inmaculada, cuyos cultos comenzamos este mes con un Adviento de esperanza, la acoja bajo su manto azul.

Álex J. García Montero
(Lic. Teología, Lic. Pedagogía y Dip. Sociología)
Profesor Colegio Marista San José de León
Coordinador ERE Colegio Marista San José de León
Equipo de Coordinación ERE Área de Evangelización Obispado y
Diócesis de León
Antiguo Alumno del Seminario de Astorga



## **ESTAMOS "TODAVÍA" EN ADVIENTO**

"Todavía", el adverbio denota encarecimiento o ponderación. Siempre, en todo tiempo (Diccionario de la RAE). "Todavía" porque no estamos recordando un "Acontecimiento" de siglos atrás, sino porque actualizamos, fructuosamente, en nuestro hoy lo que se inició en tiempos de Juan Bautista, de "la cosa que empezó en Galilea" (Hechos 10,37).

ADVIENTO no es sólo un tiempo litúrgico, sino toda una *filosofia de vida*. Se trata de *una actitud operativa* que tiene que atravesar toda la existencia. No habremos entendido el mensaje de Jesús, si no nos obliga a vivir en *constante Adviento*. ¡Él es el que viene! Dice el poeta indio Rabindranath Tagore: ¿No oíste los pasos silenciosos? / Él viene, viene, viene siempre"/. En cada instante y en cada edad, / todos los días y todas las noches / Él viene, viene, viene siempre".

Lo verdaderamente importante es descubrir que *está viniendo* en este instante de nuestra vida. Siempre, pues, a la espera del Señor: un *itinerario*, un *"tiempo de profetas"*, de *creyentes* que saben *rastrear las huellas del* 

*Dios vivo* en los entresijos complejos y desconcertantes del día a día.

Llamados a abrir nuevos caminos, nuevas ideas, sin miedos ni recelos. El profeta Isaías (40,1-5.9-11) nos habla de consuelo y esfuerzo. Juan Bautista invita a volver al desierto, que es una llamada a la esperanza, pero también a la exigencia: convertirnos al Señor, mejor, dejarnos convertir por Él. Trabajar para una experiencia de transformación: enderezar lo torcido e igualar lo escabroso de nuestra intimidad para acoger, en cada acontecimiento, esa permanente llegada del Señor. Éste es el tiempo de la gran paciencia de Dios con nosotros. Los nuestros son, también, "tiempos recios" que precisan personas comprometidas, con coraje, en este desierto del mundo. La salvación divina se desarrolla en la vida diaria, en la trama de la historia, pero no automáticamente al final del peregrinaje en la tierra. San Pedro exhorta a llevar una vida "intachable e irreprochable" para que Dios nos encuentre en paz con Él y con todos. Es su camino de venida (2ª Pe 3,8-14).

Ricardo Fuertes

### DIOS ESTÁ CON NOSOTROS PARA DARNOS ÁNIMO

Hoy, como a Israel por el desierto camino de su liberación, Dios envía mensajeros que proclaman: "consolad", "habladle al corazón", "gritadle" a mi pueblo para que acepte la conversión que el Bautista pregona Y reconozca los diversos caminos por los que el Señor llega siempre. María Inmaculada que esperó a Jesús con inefable amor de Madre, es la maestra de la espera al inicio de Adviento. La Iglesia hace suya, en este domingo, la promesa consoladora del profeta Isaías: "Se revelerá la gloria del Señor y la verán todos juntos".

### 1ª Lectura: ISAÍAS 40,1-5.9-11

«Consolad, consolad a mi pueblo -dice vuestro Dios-; hablad al corazón de Jerusalén, gritadle, que se ha cumplido su servicio y está pagado su crimen, pues de la mano del Señor ha recibido doble paga por sus pecados». Una voz grita: «En el desierto preparadle un camino al Señor; allanad en la estepa una calzada para nuestro Dios; que los valles se levanten, que montes y colinas se abajen, que lo torcido se enderece y lo escabroso se iguale. Se revelará la gloria del Señor, y la verán todos juntos -ha hablado la boca del Señor-». Súbete a un monte elevado, heraldo de Sión; alza fuerte la voz, heraldo de Jerusalén, álzala, no temas, di a las ciudades de Judá: «Aquí está vuestro Dios. Mirad, el Señor Dios llega con poder y con su brazo manda. Mirad, viene con él su salario y su recompensa lo precede. Como un pastor apacienta el rebaño, reúne con su brazo a los corderos y los lleva sobre el pecho; cuida él mismo a las ovejas que

### SALMO RESPONSORIAL 84,9ab-10.11-12.13-14



#### 2ª Lectura: 2ª PEDRO 3,8-14

No olvidéis una cosa, queridos míos, que para el Señor un día es como mil años y mil años como un día. El Señor no retrasa su promesa, como piensan algunos, sino que tiene paciencia con vosotros, porque no quiere que nadie pierda sino que todos accedan a la conversión. Pero el día del Señor llegará como un ladrón. Entonces los cielos desaparecerán estrepitosamente, los elementos se disolverán abrasados y la tierra con todas obras hay en ella quedará al descubierto. Puesto que todas estas cosas van a disolverse de este modo, ¡qué santa y piadosa debe ser vuestra conducta mientras esperáis y apresuráis la llegada del Día del Dios! Ese día los cielos se disolverán incendiados y los elementos se derretirán abrasados. Pero nosotros, según su promesa, esperamos unos cielos nuevos y una tierra nueva en los que habite la justicia. Por eso, queridos míos, mientras esperáis estos acontecimientos, procurad que Dios os encuentre en paz con él, intachables e irreprochables.

Ricardo Fuertes

### Evangelio: MARCOS 1,1-8

Comienzo del evangelio de Jesucristo, Hijo de Dios. Está escrito en el profeta Isaías: «Yo envío a mi mensajero delante de ti, el cual preparará tu camino; voz del que grita en el desierto: «"Preparad el camino del Señor, enderezad sus senderos"»; se presentó Juan en el desierto bautizando y predicando un bautismo de conversión para el perdón de los pecados. Acudía a él toda la región de Judea y toda la gente de Jerusalén. Él los bautizaba en el río Jordán y confesaban sus pecados. Juan iba vestido con piel de camello, con una correa de cuero a la cintura y se alimentaba de saltamontes y miel silvestre. Y proclamaba:

-Detrás de mí viene el que es **más** fuerte que yo y yo no merezco agacharme para desatarle la correa de sus sandalias. Yo os he bautizado con agua, pero él os bautizará con Espíritu Santo.

#### COMENTARIO DEL EVANGELIO

Ya en los primeros versos de su Buena Noticia, que hoy proclamamos, Marcos nos dice con tanta sencillez como claridad, lo que se propone con este escrito evangélico suyo:

darnos una grandísima Buena Noticia, y esta es, que está entre nosotros el Mesías, el Hijo de Dios.

El evangelista, pregonero de buenas noticias, pretende desvelarnos la identidad de Jesús, su personalidad a lo largo de todo relato, pero que anticipa en el primer verso cuando dice que Jesús es "MESÍAS", que equivale a "Cristo", en griego, y se traduce por "Ungido" y da título a la primera gran parte del escrito evangélico: Mc 1,14–8,30 y es HIJO DE DIOS y da título a la segunda parte:8,31-16,8.

También cuando presenta la actuación, comportamiento y predicación de Juan el bautista, último bastión del profetismo del Antiguo Testamento nos dice que pasa el relevo al Profeta-Mesías y en la escena del Bautismo lo presenta también como Hijo de Dios.

Juan se presenta como profeta al estilo de Elías: viste como él, predica en el desierto, fuera de la ciudad.

Juan nos habla de rectificar el camino como había anunciado el profeta Isaías (40,3). La acción de Jesús que anticipa Juan con lo de la nivelación de los terrenos, se refiere sin duda a la nivelación de las relaciones humanas pasando de la desigualdad a la igualdad, de las injusticias a la justicia, de la preocupación por los más marginados a su rehabilitación. Lo que va a ser la práctica y actuación de Jesús.

La vida y el perdón que el bautismo de Juan anticipa también será rasgo definitorio de la identidad de Jesús Mesías. Estos no se ofrecen en el templo, sino en el desierto.

Finalmente subrayemos que los destinatarios de esta oferta de salvación, no son los dirigentes, son los pecadores, es el pueblo.

Pío Santos Gullón

Molinaseca, escondido al lado de Ponferrada, es uno de los pueblos más conocidos del Bierzo y con fama de ser de los más bonitos de España y no solo por la gastronomía. Sin duda habrá llamado la atención de los miles de peregrinos que hacen el Camino de Santiago. Tanto el templo parroquial como el santuario de la Virgen de las Angustias destacan por su belleza y solidez. El patrono es San Nicolás, pero celebran con especial solemnidad la Virgen de las Angustias el 15 de agosto y también el 16 a San Roque















## **Templum libri**



### EL ENCARGO MÁS DIFÍCIL DE LOS REYES MAGOS

Este año, Melchor, Gaspar y Baltasar están muy contentos, ya tienen todo listo para una exitosa noche de Reyes. «Esto va a ser coser y cantar», piensan

confiados. Pero, ay, acaba de aparecer en el buzón real una carta de última hora. ¿¿¿Y qué es lo que pone??? Los tres Reyes emplearán todo su ingenio para descifrar el enigma. Pero cada uno llega a una solución distinta. ¿Cuál de los tres tendrá razón? Un texto divertido y vibrante que muestra que también los Reyes de Oriente pasan muchos nervios en su noche más especial. (ED. EDELVIVES)

Rosi Gutiérrez

### **AGENDA**

### Domingo 10 de diciembre

Inauguración de la Visita Pastoral a la UPA de Sanabria, en el santuario de Ntra.Sra. de los Remedios de Otero de Sanabria a las 16:30 h.

### Miércoles 13 de diciembre

Reunión del Consejo Presbiteral a las 10:30 h en el Obispado de Astorga.

#### Jueves 14 de diciembre

El obispo de Astorga participará los días 14 y 15 en Madrid en el Consejo General de Cáritas.

### Sábado 16 de diciembre

Encuentro de profesores de Religión de la escuela pública en Ponferrada durante toda la mañana.

#### Domingo 17 de diciembre

Visita Pastoral a Rionegro, Mombuey, y, a las 16:30 h, retiro de Adviento de la UPA de Sanabria.